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令和 5年度 
第３回 理事会 議事録 

 
日 時：令和 5 年 10 月 18 日(水) 午後 7 時～ 
会 場：万代シルバーホテル 3 階「橘の間」 
司 会：長谷川  瑞 副会長 

 
１．委員会 

２．開会のあいさつ 金塚美咲 副会長 

３．報 告 事務局 
（１）令和５年度 日本 PTA全国研究大会「広島大会」について【P1～P3】 

7 名の本部役員で参加させていただいた。特別第 2 分科会(文部科学省協力)では、全国大会のスロー
ガンである「学びの変革」について、話し合われたことをまとめ、記録として HP 等で提供したいと思
っている。 
（２）令和５年度 指定都市情報交換会「相模原市大会」について【P4～P5】 
本部役員 7名で参加させていただいた。市(政令市)と県との関係にあって、どんな活動をしているの

か、有意義な大会であった。P5には、4分科会それぞれでまとめられた記録が出ているので、ご覧いた
だきたい。 
（３）令和５年度 新潟県小中学校 PTA 研究大会「村上岩船大会」について【P6】 
４名で参加させていただいた。アトラクション、セレモニー、実践発表、記念講演が行われた。講師

には、上越教育大学大学院 教授 高橋 知己 氏に迎え、東日本大震災を体験して子どもたちが成長し
ていく姿を話していただいた。子どもたちの強さを感じる講演であった。 
（４）令和５年度 中間会計報告(概略)について 
昨年度の決算と今年度の予算について、約 450 万円をどこでどれだけ削れるか。事業費については、

広報紙の発行が年 3回から 2回に変更されているが、郵送費についても減額できないか、検討している。
事務費については、予算通りである。日 P 関ブロ関係費に関しては、有効に研修を受けたということで
ご理解をいただきたい。 

４．協 議 事務局 
（１）規約の変更について【P7】 

(前)第 13 条 本会に常置委員会を置くことができる。 
①教育問題委員会 ②環境対策委員会 ③広報委員会  

→ 今年度より新しい委員会 ①調査研究委員会 ②事業委員会 ③広報委員会に変更になっている。 

(後)第 13 条 本会に委員会を置くことができる。 → 今後名前が変わっても対応できるようにしたい。 
3 委員会の構成その他、理事会において定める。とあるので、ここで審議をお願いしたい。 

～～～～～～～～～ 拍手をもって承認される ～～～～～～～～～ 

（※規約の変更は、第 18条 総会の議決を経て変更することができる。） 
（２）令和６年度 本部役員の選考について【P8】 
本部役員選考スケジュールを参照。11 月 24 日(金)までに、区 P事務局またはご本人からご報告をい

ただきたい。理事の中から、各区 1 名お願いしたい。第 4 回理事会(R6.1.27)の際に、「第 1 回選考委員
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会」を行う。ここで選考委員長を選出いただき、その後「第２回選考委員会」で候補者の選考、R6 年度
総会において、選考委員長より報告をしていただきたい。 
（３）令和５年度 第 55回 日本 PTA 関東ブロック研究大会「ちば大会」について 
  ①期日：令和 5年 10月 28日(土) 千葉市内 7会場、10月 29日(日) 千葉ポートアリーナ 
  ②内容：28 日(土) 分科会 29 日(日) 全大会 
研究発表校として、南区新飯田小学校 PTA が第 2分科会で発表を行う。新飯田小学校 PTA について

は、今年度の文部科学大臣賞に推薦させていただいている。 
参加者は、新飯田小学校 PTAから 4 名、市 P 連から９名となっている。 

（４）令和５年度 新潟市小中学校 PTA 研究大会「東区大会」について【P9】 
  ①期日：令和 5年 11月 11日(土) 東区プラザホール 
  ②内容：13：30～ 受付開始 

14：00～ 開会式 
14：15～ 講演：岩﨑 由純 氏 
15：25～ 閉会式 

  ③実行委員会：研究大会準備会 11 月 2 日(木) 18：15～ 石山中学校にて 
研究大会については、Ｒ6年度中央区主管、R7 年度江南区、R8年度秋葉区、R9年度南区、R10年度

西区、R11 年西蒲区となる。東区大会については、11 月 2 日(土)に最終打ち合わせ会を行う予定であ
る。後ほど区の事務局へもメールにて、案内をさせていただきたいと思う。 
広報紙にも案内が載せてあるので、QR コードから申し込んでいただくこともできる。 

（５）新潟市 PTA 交流会について(案) 
  ①期日：令和 6年 2 月 3 日(土) 13：30～ 
  ②会場：ANA クラウンプラザホテル 
  ③内容：開会式、セレモニー(表彰式)、研修会、懇親会 
次回理事会にて、細案の説明ができると思う。 

（６）当面の諸問題、情報交換等について 各区理事及び校長理事 
南区理事／関ブロ「ちば大会」での発表に向けて、昨日、コミュニティ協議会会長、自治会会長他、学
年委員会の 20 名位でリハーサルをさせていただいた。内容については、これからもう少し詰めてい
きたい。問題点も出てきたので、これから改善して臨みたいと思う。 

西蒲区理事／1 月に巻地区の単 P 交流会を行い、各学校の PTA 会長さん、副会長さん等に集まってい
ただいて、有意義な情報交換ができた。11 月 12 日(日)漆山小学校体育館を会場に、南区在中の
YouTuber の「ともにーね さん」から河川の清掃と保護について、取り組んでいる話をしていただく。
まだ参加者が少ないので、チラシを持っていただいて、周知願いたい。漆山小学校は、150 周年を迎
えるにあたり、Instagramを始めた。過去の写真を上げたりしているので、活動を見ていただきたい。 

西区理事／西区研究大会は、12 月 16 日(土) 黒埼市民会館にて行う。テーマは、部活動の地域委託にな
るということで、問題などをテーマに 4 名の講師を迎えてシンポジウムを行う。現在小学校改革を進
めていて、専門部からの意見で効率化を図るため、従来のベルマークを web ベルマークに切り替え
た。PTA、地域の方にも好評で、ご協力いただいている。今年単 P では、50 周年記念を迎えるにあ
たり、環境の整備を図る活動を安全互助会の補助金を使って進めていきたいと思っている。 

中央区理事／11 月 25 日(土) オークラホテルを会場に、「優しい日本語を一緒に学ぼう」をテーマに区
P 連研究大会を行う。単 Pでは、例年の行事を行っている。コミュニティ協議会と学校の協力で映画
祭を開催し、昨年 120～130 名のところ今年は 360名位の参加があった。スクリーンだけは親が設置
し、中と学生を中心に準備を行った。教育委員会へ学校の設備、通学路の安全確保を要望していたが、
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今年度は市議会議員、県議会議員の方にお願いして、直に警察に要望を上げることができた。 
北区理事／12 月 9 日(土) 細かいことはまだ決まっていない。アルビの選手にお願いしている。市 P 連
の行事等でも北区の集まりが良くないので、まずは地区のPTAを盛り上げていきたいと思っている。 

東区理事／11 月 11日(土) 新潟市小中学校 PTA 研究大会「東区大会」を行う。まだ参加希望者が少な
いので、協力をお願いしたい。単 P では、今年からボランティア制を導入した。花壇の清掃ボランテ
ィアを募ったが 7 名の参加ということで、苦戦している。来年度の目標として現状を踏まえて、これ
から話し合いをしていきたいと思っている。 

江南区理事／11 月 4 日(土) 江南区文化会館を会場に、NAMARA の森下英矢さんからコミュニケーシ
ョン力をテーマに講演をしていただく。11 月 1日に最終確認を行う予定である。単 Pでは、創立 60
周年記念式典を行う。小学校 4 年生メインで「袋津灯籠祭り」に参加するために、灯篭を作り「地域
と共に未来を繋ぐ」をテーマに、江南区の食材を使っている方にコーディネイトしてもらって、キッ
チンカー12 台、ワークショップ 10 店舗ほどで、1,000 人～2,000人を集めたいと思っている。子ども
たちなりに考えて、地域の方に案内をしたりしているので、素晴らしいことだと思っている。 

秋葉区理事／11月 4 日(土) 秋葉区文化会館を会場に、元 Tenyアナウンサーの中野 妙さんを講師に迎
え区 P 連研究大会を行う。地域の見守り活動について、椅子を使った防犯対策を教えていただく予定
である。単 P では、70 周年記念の合唱コンクールを行い、オペラ歌手に来て頂いて、合唱を行った。 

中学校長理事／今週、来週が合唱コンクール。公立高校の入試の手続きが大きく変わった。公立高校も
web 出願に変わってきている。県内の全ての学校が夏休みに練習を行う。12 月に本番の WEB出願を
行い、いよいよ入試に向かって進んでいくことになる。 

小学校長理事／理事の皆さんが和気あいあいとした中で、意見交換・情報交換ができていることを好ま
しく思っている。今年の酷暑で運動会を秋にやる学校、遠足を延期したり、コロナで中止になったり
したが、この暑さに来年度の予定も考えていかなければならないと思っている。まだコロナの影響も
あり、インフルエンザによる学級閉鎖も見られる。 
新潟市の小中学生によるタブレットを活用した学校の学習が、政令市で一番と新聞に載っていた。 
PTA に関する問題では、ボランティア制の情報を集めているところである。持続可能の点では大変大
切なことなので、また情報をいただきたいと思う。 

５．諸連絡 事務局 
（１）各区 P連研究大会【名称統一「新潟市小中学校 PTA 研究大会 〇〇大会」】 
  江南区：11月 4 日(土) 13：30～ 江南区文化会館 
  秋葉区：11月 4 日(土) 14：30～ 秋葉区文化会館 
  南 区：11月 4 日(土) 13：00～ 白根カルチャーセンター、研修後懇親会 
  西蒲区：11月 12 日(日) 午後～ 漆山小学校体育館 
  中央区：11月 25 日(土) 14：00～ ホテルオークラ、研修後懇親会 
  北 区：12月 9 日(土) 午後～ 北区公民館 
  西 区：12月 16 日(土) 9：50～ 黒埼市民会館 
（２）その他 事務局 

６．閉会のあいさつ 佐藤邦栄 会長 
 
 次回「第 4回理事会」のご案内 

日 時：令和 6年 1月 27日(土) 
9：00～ 

会 場：万代シルバーホテル 3階「橘の間」 
内 容：「新潟市 PTA交流会」について 

令和 6年度の予定 他 


